



27 MARZO | 2023

MUNICIPIO DE DIEGO DE ALMAGRO, COLBÚN Y ECOGEN DAN CIERRE A PROYECTO DE RECICLAJE DE PALLETS

• La iniciativa buscó dar un nuevo uso a la madera de descarte del parque fotovoltaico Diego de Almagro Sur.

A través de una feria de emprendimiento local y una visita en terreno a la Quinta Chañares, la llustre Municipalidad de Diego de Almagro, a través de su alcalde Mario Araya; Ecogen Reciclaje y Colbún dieron el cierre a su proyecto de reciclaje de pallets, cuyo objetivo fue la reutilización de la madera de descarte producida durante el proceso de construcción del parque solar Diego de Almagro Sur, perteneciente a esta última empresa generadora.

La iniciativa contempló, por una parte, la implementación de letreros informativos y educativos en puntos turísticos y de mayor afluencia de público en la comuna de Diego de Almagro, como es el caso de la Quinta Chañares, Chañarcito, la Finca de Chañaral Alto y el Salar de Pedernales. Además, se colocaron carteles y contenedores para reciclaje en las comunidades collas Diego de Almagro y Chillagua.

Francisco Escobar, Director de Medio Ambiente de la Municipalidad de Diego de Almagro, señaló que "esto es un gran hito para nosotros como municipalidad. Algunos letreros que instalamos en el sector son 'Apaga tu parrilla', con los que quisimos recalcar que hay que apagar bien las brasas para evitar posibles accidentes. También instalamos letreros de bienvenida al lugar, como otros que indicaban 'Zona de picnic' y 'No botar la basura'. Sacamos un nuevo producto con las condiciones adecuadas de trabajo y se volvió a dar vida a lo que antes era un deshecho".

También se consideró la elaboración de 20 stands a partir de esta madera reciclada, a fin de ser empleados por emprendedores y emprendedoras locales en ferias y actividades de fomento productivo. Para ello, se hizo entrega de esto módulos al municipio durante una feria de emprendimiento local desarrollada en la plaza de Diego de Almagro.

Marilyn López, fundadora de Ecogen Reciclaje, explicó que el proyecto "nos va a permitir generar un espacio de exhibición de productos artesanales de los emprendedores de acá de la comuna, donde se puedan ver sus logos y productos de una forma más estandarizada y atractiva para el público. La idea es que estos proyectos socioambientales continúen a través de la colaboración con estos actores en mejora de la economía local. Y para que estos





proyectos con mayor conciencia ambiental se lleven a cabo es importante la alianza, ya que nos permite generar un mayor impacto".

El proyecto buscó generar un triple impacto a nivel comunal, a través de la implementación de una iniciativa de economía circular, el desarrollo comunitario y el apoyo al emprendimiento local, todo ello basado en una alianza público-privada. Junto con ello, se quiso contribuir a una mayor conciencia ambiental en la comunidad, invitando a proteger el entorno, especialmente en zonas de interés turístico y los pocos espacios verdes existentes en la comuna.

Patricia Astudillo, representante de los emprendedores y emprendedoras locales que participaron de la feria, y quien se dedica a la venta de cactus y suculentas, entre otras cosas, valoró de forma positiva el espacio creado. "Para nosotros es muy bueno, sobre todo que se acuerden de nosotras las emprendedoras. Participar en esto es muy hermoso y ojalá siguiera siendo lo mismo más adelante".

Por su parte, Yenni Cofré Alfaro, Encargada de Fomento Productivo de la Municipalidad de Diego de Almagro, indicó que esta iniciativa viene a complementar el trabajo de apoyo al emprendimiento local. "Generar estas ferias donde ellos puedan mostrar su trabajo, más aún en ésta en que son puros artesanos que crean sus cosas, nos ayuda para apoyarlos. Con estos stands hechos con pallets reciclados podemos enseñarle también a la comunidad que se pueden utilizar muchas cosas, pudiendo convertirlas en algo tan hermoso como lo que estamos viendo ahora".

Finalmente, el Gerente de Asuntos Corporativos de Colbún, Pedro Vial, señaló que la empresa "quiere aportar valor a la comunidad local a través de la asociatividad con distintas instituciones locales, para que a través de lo que en este caso era un residuo, como los pallets, se pudiera aportar valor social a la comunidad. Nada de esto es posible sin la colaboración, el diálogo, y la alianza con actores locales".

Cabe destacar que este proyecto se enmarca en la política de sostenibilidad de Colbún, cuyo objetivo es establecer los criterios de gestión para desarrollar el negocio de manera sostenible, como es la reducción de su huella de residuos.

Acciones sustentables

El proyecto de reciclaje de pallets se suma al Programa "Huertos Urbanos Comunitarios Colbún" que se realizó en la comuna entre 2021 y 2022, la cual tuvo como finalidad habilitar espacios verdes como alternativa sostenible para la producción de alimentos, también a través de la reutilización de la madera de descarte del parque Diego de Almagro Sur.





En este caso, se buscó promover estilos de vida saludable, por medio de la implementación de huertas comunitarias para la producción de frutas y verduras frescas.

El programa se inició en octubre de 2021, beneficiando a cinco jardines infantiles de la comuna. En su segunda fase, desarrollada durante 2022, se sumaron el Hospital Florencio Vargas Díaz, el colectivo feminista Warmi Sisary, los colegios Aliro Lamas y Sara Cortés; y la Primera Compañía del Cuerpo de Bomberos de Diego de Almagro, beneficiando alrededor de 3.700 personas vinculadas a dichas organizaciones.

La iniciativa también contempló la implementación de talleres sobre carpintería ecológica; germinación, trasplantado y fertilizantes naturales para huertos; y reciclaje de elementos orgánicos e inorgánicos; además obras de teatro educativas.

Cabe destacar que, a partir de un convenio establecido entre Colbún, la Municipalidad de Diego de Almagro y Treciclamos, se considera prontamente la entrega de más de 5.500 kilogramos de tierra de hoja generada a partir del chipeo de pallets del parque Diego de Almagro Sur. Dicho insumo será utilizado por el municipio para intervenir todas aquellas áreas verdes de la comuna, además de apoyar los quehaceres municipales en materia de jardines, aseo y ornato público.